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珠姐籲彰顯民意爭通過政改
港人須表普選願望 免反對派窒礙民主發展

香港文匯報訊（兩會報道組 鄭治祖）多個有「港
獨」背景的組織近期借反水貨客問題擾亂社區，破壞
兩地關係煽動「港獨」。香港基本法委員會委員、港
區全國人大代表譚惠珠昨日指出，香港不可能脫離中
國，不論人數多寡，主張「港獨」都不會是正確的，
討論「港獨」沒有好處亦不能成事，不值一提。
譚惠珠昨日在北京與傳媒飯敘時表示，香港是中

國一部分，不可能分開，不應主張「獨立」。她續
說，「港獨」對中央對香港都是不應該發生的事，是
一件做不到也不能做的事，不論人多人少都不會正
確。她謂，討論「港獨」對任何人都沒有好處，亦不
能成事，不提也罷。
對於日前有「港獨」背景的組織藉反水貨客名義
在元朗發起暴力行動，譚惠珠指出，水貨客太多的確
影響到某些地區的居民，然而，有人以所謂「鳩嗚」
行動藉機擾亂社區是錯的。她謂，如果有人不滿水貨
客滋擾社區，應督促特區政府執法，可是發動這些行
動的這些人，並非當區居民，不能代表當區居民說
話，而且，元朗的反水貨客行動已去到「市民自行執
法」的危險地步，結果只會違法。

「港獨」錯誤 不值一提

香港文匯報訊
（兩會報道組 陳
庭佳）內地發展與
香港息息相關，但
近期激進反對派提
出所謂「本土主
義」，要求香港與
內地區隔，有關方
面的討論變得政治
化。出席全國兩會的全國政協委員、全國
港澳研究會副會長劉兆佳昨日表示，國家
「十三五」規劃對香港很重要，但政治爭
拗及「本土主義」等窒礙研究，呼籲不要
將政改問題看成是唯一問題。
劉兆佳昨日表示，會於今年「兩會」關

注國家「十三五」規劃，因這對香港很重
要，香港可從中探討自己在國家發展中的
角色和促進本身發展，不過香港政治爭論
太多，阻礙對此的研究，現時未有討論氣
氛。他慨嘆：「講親同內地經濟加強合作
或者加強聯繫，利用新嘅國家發展戰略推
動我哋發展，一講親就引起『本土主義』
者反對，窒礙咗我哋參與『十三五』規
劃。」
他認為討論「十三五」規劃，從中可討

論國家與香港的關係，某程度上抵銷所謂
「本土主義」的影響，又指港人不要將政
改問題看成是唯一問題，香港本身發展的
問題同樣重要。
另外，被問到是否應進行政改大型民意

調查時，劉兆佳估計無論由任何機構做的
民調，都未必有壓倒性的七成民意支持或
反對政改方案，即使完成民調，仍可能是
膠着狀態。
他認為要各方接受民調的問卷，以及願

意受民調結果綑綁的機會亦不太大，對各
方都沒有約束力，沒有人願意將自己的投
票取向與民調結果綑綁，而反對派也不會
因民意支持政改方案就接受。
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即將出席第十三屆全國人大代表大會第三次會議的
譚惠珠，昨日在北京與傳媒午宴時指出，普選後，特
首擁有深厚的群眾基礎，行政立法關係便可改善，因
為如特首具備群眾基礎，立法機關不尊重特首和特區
政府，就是不尊重民意。而且，市民也可有一票在
手，政改是利多於弊的。
她說，香港的普選發展已近30年，始終要實踐才能

知道實際情況，到時好在哪裡、壞在哪裡也一目了
然，從而加以改善。然而，香港社會有關普選的討
論，目前流於泛泛而談，終日爭議不休。她強調，只
有「實踐才會贏」，否則是雙輸。她說，沒有一種政
治模式會完全理想，各界應權衡輕重，致力實踐，把

握機會吸取經驗，謀求改善。

政改倘被否決遺四大害
她續說，政改不能通過有四大問題：一、港人不能

「一人一票」選特首；二、立法會普選遙遙無期；
三、特首普選問題可能拖5年甚至10年；四、政治體
制必須實踐，才能知道普選有甚麼益處，有甚麼需要
改善，若永不實踐，一切只是空談，這是非常可惜
的。她謂，再拖下去，不知要拖5年或10年，因為
2018年的下一屆中央領導和全國人大常委和現屆分別
不大，她看不到「8．31」人大決定有很大機會改變。
反對派以所謂「真普選」批評其他普選模式，譚惠

珠反指：「無選票在香港人手上的選舉就是『假普
選』，不容許『一人一票』就『勢係假普選』！」
至於如何破解目前政改困局，譚惠珠表示，對政改

仍審慎樂觀，一直以來都不悲觀，但認為2017年有沒
有票，是掌握在廣大香港市民手上，如果廣大香港市
民不仔細考慮普選的利弊，沒有表達願意先行普選一
步的想法，反對派自然不會投票通過政改方案。目
前，社會各界都寄望有足夠民意支持落實普選。中央
也會按照去年5月和目前進行的兩輪政改諮詢主流意
見辦事。

反對派須考慮區選選情
對於特區政府樂於繼續擔當中間人角色，為中央

領導人安排與反對派立法會議員的會面，譚惠珠明
言，只有反對派自己才知道自己有多少空間討論政
改，她不評論這些會面對促成政改有否幫助，但
「有得見總好過無得見」，但遊說反對派是特區政
府的責任。今年年尾舉行區議會選舉，反對派亦應
考慮否決政改令政制原地踏步，對反對派今年區選

的影響。
她續說，若無法通

過政改，對內地損失
是小，對香港損失是
大。她指出，中國憑
實力崛起贏得國際地
位，香港沒有普選並
不會影響中國的影響
力；相反，香港沒有
普選，港人不能「一
人一票」選特首，卻
完全是港人的損失。

可辦大型民調收集民意
民主黨立法會議員何俊仁揚言辭職發動所謂的「公

投」，以收集社會有關政改的意見。譚惠珠認為，如要
收集民意，大可舉辦大型民調，「公投」不是香港基本
法的憲制安排，違法「公投」只會浪費公帑和人力物
力，更不可能對中央政府和特區政府有任何阻嚇效果。

香港文匯報訊（兩會報道組 鄭治祖）特區第二輪政改諮詢期即將結束，香港基本法委員

會委員、港區全國人大代表譚惠珠昨日在北京表示，通過政改有諸多好處，包括改善行政

立法關係、市民「一人一票」選特首等，港人必須慎重思考普選的好處，權衡利弊，積極

表達實踐普選的強烈願望，把握機會，謀求政制逐步完善。她強調，如果民意不彰顯，反

對派只會乘虛而入否決政改，窒礙香港的民主發展。


